

LA PREVISION DEL TIEMPO

Segundo estado.—Días 3 y 5.—Como probable de esta manera. Día 3: Débiles presiones acotadas en Argelia, avanzan por el Mediterráneo hacia Almería y el viento se hace del NE. y del SE., produciendo tiempo frío en lo general de la Península. En Portugal, chubascos. Día 4: Una corriente del N., impide que lleguen a la altura de Peniche depresiones iniciadas en Azores; y al aproximarse al cabo Espichel fuerzas del Atlántico, los vientos se hacen del tercer cuadrante y ocasionan algunas crecidas y ligeras nevadas en las altas cordilleras.

Y ya tenemos el predominio del plenilunio el día 4, a la 1 h. 5 m. Ahora, la lluvia es con viento S. y SO. a poco de puesto el sol. El primero, snele proceder a las tronadas y el segundo determina lluvia. Esta cae en la contra-corriente de África, coincidiendo con el predominio del alisio del E. del Sahara. Los cirrus traen la dirección del cabo de Trafalgar, encontrándose dos cirrus tempestuosos al S. y al O. del Atlántico. Otro se manifiesta al N. y el barómetro acusa oscilación entre Goro y Flores. Estimando tales observaciones, el

Tercer estado.—Días 5 al 7.—Procede prevenirse así. Día 5: Al SO., se ha producido un mínimo de escasa importancia. El régimen anterior ha pasado al NE. y la tensión eléctrica se manifiesta dando origen a tronadas en Algarbe, Alentejo, S. de Extremadura, Badajoz, Huelva, Andalucía, Levante y Barcelona, con acción refleja en Beira, Cáceres, S. de Castilla la Vieja, Toledo, Ciudad Real, Cuenca y S. de Guadalupe. En otras regiones, lloviznas y vientos.

Día 6: Esta perturbación se desvanece al NE. del golfo de Lyon, a tiempo que se inicia al NO. una depresión que avanza a Vigo. El viento es del primer cuadrante, y el temporal del O. con densos nubarrones.

Día 7: Una tempestad se produce en el Océano superior, y avanza a nuestras latitudes. La consecuencia, lloviznas en lo general de las regiones y manifestación de tronadas.

A esta altura la quincena, en el Mediterráneo superior se halla un vórtice tempestuoso, y la borrasca interatlántica se acerca a nuestras latitudes por el Cantábrico y SO. del Estrecho. Ha aquí, que nos conduce a considerar el

Cuarto estado.—Días 8 al 10.—Probable en la forma siguiente: Día 8: El centro perturbador del Mediterráneo produce chaparrones en lo general de las provincias de Aragón, Centrales y del N.

Día 9: El área se ha ensanchado llegando a Baleares, y la borrasca del Océano se aproxima al golfo de Vizcaya. La consecuencia, vientos fríos y fuertes del NO. y NE.

Día 10: La tempestad envuelve el Atlántico desde el Cabo de Santa María a Fuenterrabía, con reflexión en el Mediterráneo inferior. Resultancia: gran oleaje en nuestros mares y tiempo duro en el Cantábrico.

El temporal se encuentra en apogeo y los cirrus vienen del NO., así como algunos cúmulos del SO. El viento recorre 125 kilómetros a la altura del Cabo Ortegal y el

Quinto estado.—Días 11 y 12.—No es aventurado considerarle así.

Día 11: El temporal ha invadido el golfo de Gascuña y el mar se hace borrascoso, produciendo chubascos y tiempo desapacible en Asturias, Lugo, León, Santander y Vascongadas. En Castilla, chaparradas.

Día 12: El centro de la borrasca pasa al Canal de la Mancha, y al alejarse de nuestras latitudes queda al O. y a la altura de la bahía de Aveiro una pequeña perturbación, que mantiene mar picada y chubascos al N. y O. de Portugal.

Ahora ya priva el menguante desde las 3 h. 42' del 12, y esta fase es muy dada a la lluvia. Las borrascas Oceánicas se han alejado del O. de la Península, y las altas presiones se hallan establecidas en el golfo de Stora y todo el NE. de la costa de África. Los cirrus traen dirección del S. y SO. Teniendo en consideración este antecedente el

Sexto estado.—Días 13 al 15.—Puede prevenirse del siguiente modo:

Día 13: Todavía quedan en el Atlántico y Mediterráneo vestigios de las borrascas anteriores, con mar rizada. El tiempo se hace vario, lloviznando a veces y a veces soplando viento del O.

Día 14: Al SO., se inicia un pequeño mínimo borrascoso y hacia el Cabo de San Vicente el mar aún está agitado. La resultancia es llovizna de estación en lo general de las regiones, alternando con buen tiempo.

Día 15: El viento sopla del O. y la atmósfera se despeja; a poco cambia y se hace del S. SO., generalizándose el buen tiempo.

ESCOLÁSTICO.

MODAS FEMENINAS

Traje para paseo.

Este traje se hace de pañete color *avergine*: la falda cortada en forma, tiene un delantal liso: los costadillos y la parte de detrás están plegados a tablas respunteadas. Esta falda descansa sobre otra que le sirve de fondo.

Cuerpo *bolero* de la misma tela que la falda, armado encima de un forro ajustado: la espalda no tiene costura en medio, pero si una debajo del brazo. Los delanteros, planos, se recortan sobre un borde de paño color crema, que forman una punta bastante acentuada; solapas de lana y de paño color crema que caen hacia el lado izquierdo.

Cinturón metálico que ciñe el talle únicamente por detrás y sirve para fijar y sostener el chaleco a cada lado de los delanteros.

Cuello, ligeramente desviado, y pespunte alrededor de los delanteros.

Mangas ajustadas terminadas por un ancho puño, vuelto, de paño blanco.

Sombrero de paja con ala ancha y levantada, adornado con una gran pluma, sujeta con un lazo hueco.

Traje para carreras de caballos. Este traje de oportunidad en estos momentos en que se preparan en muchas poblaciones las carreras de caballos de primavera, es de lanilla color verde diva: la falda cortada en forma, tiene por detrás una costura al biés, y por la parte inferior se recorta, a partir de los costados y hacia arriba, adornando esta parte con tres volantes, ribeteados con una tira de paño crema: otra tira semejante rodea todo el bajo de la falda. Hay que tener presente que los volantes se colocan sobre un fondo de seda de color semejante al del vestido. Cuerpo de paño blanco, enteramente ajustado.

La espalda no tiene costura en medio; a la alideta se le da un corte cuadrado; tiene esta espalda un costadillo a cada lado.

Los delanteros son cortitos y están ajustados con una pinza: van cerrados por medio con una hilera de botones de nácar y la parte superior queda abierta sobre una punta de terciopelo con cuello abierto por delante.

Este cuerpo está cubierto, en parte, por un Figaro de tela igual a la de la falda y de corte enteramente original: el contorno del escote está adornado con una aplicación de guipure, color crema. Mangas semi-largas, terminadas por un ancho puño, que descansan sobre una segunda manga completamente ceñida y adornada con aplicaciones de guipure.

Sombrero de terciopelo adornado con grupo de plumas y sujeto por medio con un lazo hueco y sin caídas.

MARIA.

NOTICIAS MILITARES

Hoy se verificará la visita general de cárceles correspondiente a la próxima Pascua de Resurrección, que empezará a las diez, en la cárcel correccional, siguiendo en los cuarteles.

Los jueces instructores de la plaza y de los cuerpos deberán hallarse, con la debida anticipación, en dichos locales, con los procedimientos y presos que hayan solicitado asistir a la visita.

Servicio de la plaza para el 3.

Guardia del principal y cárcel, el regimiento infantería de la Reina.—Jefe de día, el señor teniente coronel del regimiento infantería de la Reina, don Manuel Benedicto Galvez.—Imaginería, el de la propia clase y cuerpo, don Eusebio García Gomez.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, el regimiento infantería de la Reina, tercer capitán.

De orden de S. E. El capitán, mayor de la plaza, Antonio Zurita.

Gacetas

Ilustre viajero.—Ayer, en el tren correo de Sevilla, llegó a esta capital el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Lystra, acompañado del señor don Manuel Rodríguez Sanchez, Rector del Seminario Conciliar de San Pelayo, donde se hospeda dicho Prelado.

Preludios de feria.—En el salón capitular de las Casas Consistoriales se reunieron anteanoche, invitadas por el señor Alcalde, la comisión de festejos de feria y numerosas personas que han de auxiliar a aquella con sus laudables iniciativas, para nombrar al presidente y tesorero de dicha comisión, por renuncia de los señores que fueron designados para desempeñar dichos cargos. A propuesta de don Rafael Barriocuevo, y por unanimidad, se nombró para presidente a don José García Martínez, quien a su vez propuso para tesorero, siendo también aceptado unánimemente, a don Guillermo Jiménez. También se acordó que figuraran como vocales de expresada comisión todos los concurrentes al acto, y que se dividieran en subcomisiones, encargándose cada una de la organización de un festejo. Después se expusieron varios proyectos, dignos todos de aplauso, y se resolvió, en principio, celebrar, si es posible, una exposición de ganados, tres corridas de toros, una de novillos, la becerrrada del "Club-Guerrita", carreras de caballos; tiro de pichón y juegos florales, distribuir limosnas a los pobres, verificar el reparto de premios a los alumnos de las escuelas, contribuir al mayor éxito de la exposición de aceites que organiza la Cámara de Comercio y gestionar que venga al Gran Teatro una buena compañía de ópera. Todos los asistentes a la reunión demostraron su amor a Córdoba y sus deseos de que la feria próxima sea digna de esta ciudad y supere en importancia, si es posible, a las anteriores.

Lo celebramos.—Como consecuencia de las gestiones hechas por el presidente de la Comisión de fiestas religiosas don José Fernández Jiménez, cerca del Hermano mayor de la de Nuestra Señora de los Dolores, ha prometido el mismo, de acuerdo con el señor capellán de la iglesia en que dicha imagen se venera, que la efigie se hallará en la del Salvador a las cinco en punto de la tarde del próximo Viernes Santo, con objeto de no incurrir en las dilaciones de años anteriores. Además, el señor Alcalde se encuentra dispuesto a secundar las instrucciones del Presidente de la Comisión y ha ofrecido la mayor puntualidad en la hora de salida de la procesión a las demás autoridades.

Bendición de una imagen.—En la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos tuvo efecto anteayer el solemne acto de bendición de la magnífica imagen del Sagrado Corazón de Jesús, encargada expresamente por el digno Rector de la citada parroquia a la acreditada casa de don Francisco Miralles y compañía, de Valencia, que se dedica con lisonjero éxito a la venta de ornamentos sagrados y demás objetos para el culto divino. Dicha imagen, que es de dos metros de altura y construcción de talia, es una verdadera obra de arte, debida al inteligente escultor don Venancio Marco, director del taller de escultura de la casa referida. La nueva imagen del Sagrado Corazón de Jesús se halla colocada sobre una plataforma giratoria, con objeto de que se utilice también para Manifestador, a cuyo fin viene ya construido en la espalda de la imagen un Tabernáculo estilo gótico, primorosamente tallado por los artistas que los señores Miralles y compañía tienen en su importante casa. Nuestra sincera felicitación al señor Blanco y Sancha, Rector de la parroquia del Salvador, que con su laudable iniciativa y dispensas y con el obolo de los feligreses ha dotado a su iglesia parroquial de la nueva y magnífica imagen que desde anteaer recibe culto en el centro del altar mayor de aquel grandioso templo, haciendo extensiva la enhorabuena a la casa constructora, que representa en Córdoba nuestro estimado amigo don José Anguina.

Las hojas telegráficas.—El día primero del mes actual, como anunciamos oportunamente, han empezado a utilizarse las nuevas hojas y los nuevos sellos para telegramas; las primeras dificultades notablemente la operación de expedir despachos, entre otras varias causas porque complican la contabilidad del valor de aquéllos. Como creemos que el Estado nada se beneficiará con dichas hojas, sino que, por el contrario, han de causarle perjuicios, porque mientras menos facilidades se den para telegrafiar menos telegramas se pondrán en circulación, estimamos que esta reforma ha de durar poco tiempo y que, como otras muchas que se hacen en España, caerá por

falta de base sólida, ó sea de justificación.

El agua de los Participes.—El aforo practicado el día primero del corriente en los veneros de la Sociedad de Participes de las aguas que fueron del Cabildo eclesiástico, ofreció el siguiente resultado.—*Huerta de Santa María.*—Venero alto, 84 pajas y 1/2; ídem bajo, 80.—*Huerta del Hierro.*—Venero alto, 32 y 1/2; íd. bajo, 28.—*Totales.* 225.—Quedan en las huertas, 2; llegan a la alcubilla del Cenador, 222; al depósito, 220.—La diferencia que se observa entre la dotación de las alcubillas del Cenador y el depósito, tiene por causa algunos escapes por atascos de la atarjea, producidos por la toba.

De viaje.—Han llegado a esta capital, de paso para Granada, hospedándose en el Hotel Suizo, los notables actores don Fernando Diaz de Mendoza y su esposa doña María Guerrero, acompañados de sus hijos.

La Cruz Roja.—La relación nominal de los servicios prestados por el consultorio y casa de socorro de este humanitario instituto demuestra que durante el trimestre que terminó en fin de Marzo último han sido asistidos en dicho centro 1512 enfermos, en su mayoría vecinos de esta localidad. Una vez mas nos complacemos en dar a conocer esos datos, que constituyen el mejor elogio que puede hacerse de un establecimiento que reporta a este vecindario importantes beneficios.

Desgracia.—En el cuartel de Alfonso XII tuvo ayer la desgracia de caer desde un andamio el albañil Manuel Madrid Sicilia, que fué conducido por sus compañeros, en una camilla, a la casa municipal de socorro, donde el médico de guardia señor Barrera le curó de primera intención una herida contusa en la región temporal derecha, con grave estado de conmoción cerebral. Desde dicho establecimiento benéfico le trasladaron al hospital de Agudos.

Nombramiento.—Por acuerdo unánime de la Real Hermandad del Santísimo Sacramento, establecida en la iglesia parroquial del Salvador, ha sido nombrado presidente efectivo de la misma nuestro distinguido amigo don Antonio Quintana y Alcalá, cuyo cargo se hallaba vacante por defunción de don Francisco Milla y Beltrán, que lo desempeñaba.

Operaciones quirúrgicas.—Durante el mes de Marzo próximo pasado han sido operados por el especialista en enfermedades de los ojos señor Gutiérrez Sistiernas, los enfermos que a continuación se expresan, seguidos todos de brillante resultado.—*De entropion,* Rafael Hinojosa Moreno. Córdoba, Cruz Verde, 21 años.—*José Martínez Molica.* Lijar (Almería), 26 años.—*Rafael Ramos Salvador,* 60 años.—*Rafael Pastrana Moreno.* La Rambla, 23 años.—*Francisco Carmona Hernández.* Puente Jenil, 19 años.—*De Blefaropatía ó párpado superior artificial,* Tomás Ró Garcia. Granja (Torre Hermosa), 8 años, por pústula maligna.—*De iridectomía anti-flogística,* Elías Mohamedino. Belmez, 58 años, por glaucoma consecutivo.—*Angela León Borrego.* Carpio, 52 años, por la misma causa.—*De cataratas,* Juan Díaz Espejo. Córdoba, Jesús Nazareno 5, ojo izquierdo, 80 años.—*Juan Arroyo Fernández.* Córdoba, Consolación, ojo derecho, 55 años.—*Pablo Giménez Durán.* Herrera, ojo izquierdo, 65 años.—*José Morales Fernández.* Pozoblanco, ojo derecho, 51 años.—*Rafael Cantarero Ortega.* Córdoba, ojo derecho, 40 años, sin resultado por infección después de la operación.—*De estafiloma,* Salvador Flores Giménez. Doña Mencía, 57 años.

Instrucción pública.—Se ha resuelto que deben incluirse en las propuestas de concurso de traslado a todos aquellos aspirantes que desempeñen escuelas de mayores dotación y sueldo que el correspondiente a las vacantes, así como a los que habiéndola disfrutado se hallen prestando servicios en comisión.

Aguas de Villaharta.—Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que publicamos en la cuarta plana referente a la inauguración de la próxima temporada del acreditado establecimiento de Fuente Agria, en Villaharta, de que es propietario nuestro estimado amigo don Elías Cervelló.

Bien hecho.—En virtud de las disposiciones del señor Alcalde se ha hecho desaparecer de la calle Cristóbal Colón la enorme cantidad de barro que hacía difícil el tránsito público.

Excursionistas.—En breve llegará a esta capital una comisión de la Sociedad de Excursionistas de Madrid, que está haciendo un viaje por Andalucía.

Nuevo establecimiento.—Nuestro estimado amigo don Francisco Vallverdú abrió anteanoche al público el establecimiento de lampistería que ha instalado en la calle María Cristina, el cual llama verdaderamente la aten-

